

Presseinformation

Hauswirtschaft kann zur Verbesserung der personellen Situation in Kitas beitragen

Berlin, 25. Juli 2023: Der Deutsche Hauswirtschaftsrat unterstützt die Petition „#rettetdie kitas“ des Verbandes der Kita-Fachkräfte Bayern e.V. Dort wird neben größeren Investitionen in die Qualität auch eine flächendeckende Bereitstellung von Hauswirtschaftskräften gefordert.

„Damit kann das pädagogische Personal von fachfremden Aufgaben entlastet werden. Und deshalb unterstützen wir den Petitionsaufruf ausdrücklich und appellieren an unsere Mitglieder, die Petition ebenfalls zu unterschreiben,“ erklärt Ursula Schukraft, Präsidentin des Deutschen Hauswirtschaftsrates.

Kitas sind Bildungs- und Lernorte. Die pädagogischen Fachkräfte brauchen geeignete Rahmenbedingungen, um ihrem Auftrag gerecht werden zu können. Gute Bildung für alle garantiert Teilhabe, Inklusion und gesellschaftliche Stabilität. Zusätzliche hauswirtschaftliche Fachkräfte können Aufgaben in der Vermittlung von Alltagskompetenzen übernehmen, Kinder durch praktisches Tun an die Sicherung der Daseinsvorsorge im Alltag heranzuführen und so das pädagogische Fachpersonal nicht nur unterstützen, sondern Kindern eine wichtige Grundlage für ein selbstbestimmtes und eigenständiges Leben im Jugendlichen- und Erwachsenenalter vermitteln.

Bereits im November 2017 hat der Deutsche Hauswirtschaftsrat in einem Positionspapier dargestellt, dass professionelle Hauswirtschaft nicht nur als Entlastungsfaktor die Arbeitsbedingungen von pädagogischen Fachkräften verbessert, sondern auch die Qualität der zu erbringenden Versorgungsleistungen signifikant erhöht:

<https://www.hauswirtschaftsrat.de/download/2017-Hauswirtschaftskonzept-fuer-Kitas.pdf>

Die Petition ist an den Bayerischen Landtag gerichtet. Es wäre zu wünschen, dass sie nicht nur in Bayern einen Wandel einleitet, sondern auch in anderen Bundesländern den Anstoß zu dringend nötigen Anpassungen gibt.

Hier gibt es alle Informationen zur Petition: <https://www.verband-kitafachkraefte-bayern.de/petition>

Informationen zum Deutschen Hauswirtschaftsrat Der Deutsche Hauswirtschaftsrat ist der Zusammenschluss der Akteure in der Domäne Hauswirtschaft. Er ist die politische Interessenvertretung der Hauswirtschaft, der Ansprechpartner für Politik und Gesellschaft, Partner für die Institutionen der Berufsbildung und für Arbeitgeber und Arbeitnehmer. Seine Akteure kommen aus den Bereichen Verbände und Organisationen, Schulen und Bildungsträger, Einrichtungen der Jugendhilfe, Altenhilfe, Agenturen für haushaltsnahe Dienstleistungen, Beratungsunternehmen, Betriebe der Außer-Haus-Verpflegung, Industrie und Hochschulen. Der Deutsche Hauswirtschaftsrat vertritt über 500.000 Mitglieder und Mitarbeitende sowie über 100.000 Leser*innen der Verbandszeitschriften.

Pressekontakt

Deutscher Hauswirtschaftsrat
Charlottenstraße 16
10117 Berlin
Beate Imhof-Gildein
Tel.: 0160 93391732
post@hauswirtschaftsrat.de
www.hauswirtschaftsrat.de

